
Venezuela impulsa  
la fuerza productiva

Salón Sol del Perú, Palacio de Miraflores, Caracas. Miércoles, 30 de octubre de 2019

Buenas tardes a toda nuestra 
Patria amada Venezuela, hoy 

miércoles 30 de octubre ya, 30 de 
octubre, se va el mes número 10, un 
mes bueno de victorias, ha sido el 
mes de octubre de avance, de victo-
rias nacionales, internacionales, de 
Poder Popular.

Y hoy miércoles 30 de octubre 
estamos en el Miércoles Producti-
vo, miércoles de la Economía, de-
dicados a la economía, concentra-
dos en la recuperación económica, 
en la articulación de las distintas 
dimensiones de lo productivo, en 
la construcción de una economía 
real, productiva; real, real, no una 
economía de papeles, no una eco-
nomía dependiente del Fondo Mo-
netario Internacional. No, en Amé-
rica Latina ha fracasado el modelo 

neoliberal del Fondo Monetario In-
ternacional y desde Venezuela se 
levanta una alternativa productiva, 
diversificada, nacionalista, latinoa-
mericanista, propia del esfuerzo de 
los pueblos.

Desde acá desde América Latina 
y el Caribe soñamos en grande, y 
desde Venezuela soñamos y trabaja-
mos en grande. Enfrentando, como 
ustedes saben las agresiones impe-
rialistas, el bloqueo imperialista, la 
persecución financiera. Pero hemos 
demostrado en el 2019 que con el 
esfuerzo de todos, con la unión de 
Venezuela, con el trabajo, con el 
empeño y con el amor podemos sa-
lir adelante. Lo hemos demostrado.

¿O no? Lo hemos demostrado. 
Desde el campesino más humilde, 

de por allá de Bailadores, de Saba-
neta, de Pampanito, del Guárico; 
desde el obrero de allá de Sidor, 
de Venalum, desde mis camaradas 
del Metro, desde el empresario, la 
empresaria, el emprendedor, el co-
merciante, todos los que me escu-
chan saben que el año 2019 hemos 
demostrado que sí se puede Ve-
nezuela, con esfuerzo propio, que 
Venezuela sólo saldrá adelante si 
nos unimos todos y si cumplimos 
un plan de país, el Plan de  la Patria 
2025 aprobado por la Asamblea 
Nacional Constituyente, Ley de la 
República, ese es el Plan País, el  
Plan País es el Plan de la Patria, de 
la experiencia surgió, de la consulta 
nacional surgió, del amor nacional 
colectivo de un pueblo, de los inte-
reses verdaderos del país y del pue-
blo, de ahí viene el plan país, Plan 

de la Patria 2025, ese es el verdade-
ro plan país. Aquí tengo invitados 
especiales a los 18 constituyentes 
del Consejo Nacional Campesino 
electos por el pueblo como consti-
tuyentes del Movimiento Nacional 
Campesino en esta experiencia tan 
hermosa de la elección de la Asam-
blea Nacional Constituyente.

Aquí están todos, fíjense, una 
lista de 20 constituyentes, por el es-
tado Aragua Enma Ramona Orte-
ga, Enma Ramona, no; compañeros 
del Táchira, Manuel Alexis Ramírez 
Zambrano, Flor Elba Ramírez Or-
dóñez, compañera; de Táchira tam-
bién, Jerson Alí González, Jerson; 
de Mérida, Carlos Eduardo Mén-
dez; de Barinas, Argenis Durán; 
Anzoátegui, José Gregorio Rivero 
Antonio José Gopín; de Barinas 
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también, Arnoldo José Avancini 
Chirinos; de Mérida, Luis Martín 
Hernández; de Trujillo, Ledi Co-
romoto Torres Valero; de Falcón, 
Norvis Tobías Rojas; de Anzoáte-
gui, Freddy Fernández; de Amazo-
nas, Manuel Elicha Manare Blanco, 
Chamanare, camarada; de Falcón, 
Francisco Herrera; de Aragua, Hu-
melbis Gutiérrez; de Carabobo, Jor-
ge Luis Delgado; del Táchira, Javier 
Duarte, de Lara, Rafael Colmena-
res y José Luis Valera Colmenares. 
Bueno, un saludo pues.

Bueno, mis saludos a la Asam-
blea Nacional Constituyente, estu-
ve hablando con el presidente de la 
Asamblea Nacional Constituyente, 
compañero Diosdado Cabello, tie-
ne su programa ahora más tarde, es-
tuvimos hablando, va a estar bueno 
el programa de Diosdado, lleva pi-
cante me dijo, estuvimos hablando, 
no voy a decir los secretos que me 
confesó de lo que lleva el programa.

Hoy tenemos miércoles produc-
tivo, muy importante, todo lo que es 
la actividad productiva, la construc-
ción de una economía real, el creci-
miento de la economía real; Vene-
zuela  nos estamos preparando para 
un año 2020 de crecimiento ya de 
la economía real, salir de esta etapa, 
pudiéramos decir, de estancamien-
to en el proceso de crecimiento de 
la economía, de resistencia, pasar 
de la economía de resistencia, de la 
economía anti bloqueo a la econo-
mía del crecimiento, a la economía 
de la prosperidad.

Aquí está el vicepresidente eco-
nómico, Tareck El Aissami; mi-
nistro de Industria, compañero 
Castro Soteldo, ministro del Po-
der Popular para la Agricultura y 
Tierra, bueno, siempre trabajando 
en equipo, articulando el equipo 
para la producción permanente, 
aquí hay un conjunto de temas, de 
anuncios muy importantes para la 
activación de la economía. Arranco 
con esos anuncios calienticos. En 
primer lugar, me están solicitan-
do para el sistema financiero y de 
créditos del país, solicitan la auto-
rización para, a través de la  banca 
pública nacional, colocar créditos 
productivos en petros, y me están 
solicitando que autorice la autori-
zación para invertir en el Banco de 

Venezuela, el Banco del Tesoro y el 
Banco Agrícola 100 mil petros para 
el otorgamiento de créditos pro-
ductivos para el apalancamiento de 
la economía real, 100 mil petros. 
Aprobados de inmediato cien mil 
petros.

De inmediato, aquí está la apro-
bación oficial, 100 mil por 60 son 
6 millones de dólares contantes y 
sonantes para ir apalancando con 
petros los procesos productivos 
reales, aprobado; igualmente me 
solicitan la autorización para un 
proceso de capitalización y fortale-
cimiento del Banco Agrícola de Ve-
nezuela por la cantidad de 300 mil 
millones de bolívares con un aporte 
inicial de 50 mil millones de bolíva-
res, fortalecimiento, apalancamien-
to y expansión del Banco Agrícola, 
aprobado de inmediato. 

Es fundamental para el creci-
miento económico tener la capa-
cidad de los servicios financieros 
y crediticios para meterle oxígeno, 
meter el dinero en bolívares, en eu-
ros, en yuanes, en petros meterle el 
dinero al aparato productivo, al que 
produce, al que produce la tierra, al 
que produce el maíz, al que cría las 
gallinas, al que cría los pollos, no, 
al que cría las vacas, al que cría los 
cochinos ahora, para el pernil de 
diciembre, ah, al que tiene su fábri-
ca, su agroindustria, a todos, tener-
les el dinero a mano en condiciones 
de crédito que le permita producir, 
porque aquí el capital, el dinero no 
es el centro, como es en Chile, en 
el modelo fracasado neoliberal de 
Chile, donde el capital, el dinero es 
el centro y el ser humano está por 
fuera, la sociedad está por fuera, 
ese es un gran debate de los mo-
delos, entre el modelo neoliberal 
que Pinochet impuso en Chile y la 
derecha impuso con el Fondo Mo-
netario Internacional en América 
Latina, el Caribe y el mundo y los 
modelos humanistas productivos 
que están surgiendo con su diver-
sidad y sus diferencias de acuerdo a 
la realidad de cada pueblo. 

En Venezuela el modelo lo lla-
mamos bolivariano, socialista bo-
livariano, humanista y cristiano 
y está contenido en el Plan de la 
Patria 2025, éste es el Plan País, 
Plan de la Patria 2025, hecho por el 

pueblo en base a esta experiencia, 
al conocimiento, al legado del co-
mandante Hugo Chávez, a su pen-
samiento, a la experiencia, al pa-
trimonio que tenemos, esto no fue 
sacado el aire, o lo hicieron cuatro 
oligarcas, o lo hicieron cuatro bu-
fetes de Estados Unidos para im-
ponerle al país un Programa País, 
no, nosotros tenemos un programa 
de gobierno, tenemos un proyecto 
de país, está hecho made in Ve-
nezuela, hecho por venezolanos y 
venezolanas en  base a la raíz boli-
variana, en base a la raíz chavista y 
en base a eso nosotros tenemos un 
modelo de economía que  ha sido 
golpeada por la guerra económica, 
por el bloqueo y ha resistido, ha 
aguantado y ahora nosotros tene-
mos un plan, avanzar en ofensiva 
en un proceso de crecimiento y ex-
pansión de la producción.

Tenemos que lograrlo Venezue-
la, por el bien de todos, para el bien 
de todos, por el vivir viviendo, por 
el futuro de Venezuela, tenemos 
que lograrlo. Vamos hacer un pase 
hoy miércoles productivo, para 
que ustedes puedan ser testigos de 
primera línea del proceso de recu-
peración, de producción, estamos 
en el ciclo lluvioso y a las puertas 
del ciclo norte-verano, quiere de-
cir que estamos ya recogiendo las 
cosechas del arroz, del maíz, del 
sorgo, de la soya, de las caraotas, 
recogiendo cosechas y preparando 
las siembras para ahora, después de 
noviembre, diciembre, enero cuan-
do venga la etapa en que no llue-
ve, llamado norte-verano, la etapa 
seca, nosotros con los distintos 
sistemas productivos, compañe-
ros constituyentes, todos ustedes, 
además de constituyentes son pro-
ductores, trabajan con sus manos, 
con sus propias manos, esto quiere 
decir que ustedes son hombres y 
mujeres de la teoría y de la prácti-
ca y ustedes van a poder entender 
perfectamente lo que es el inicio de 
la cosecha del ciclo invierno 2019 
en el rubro arroz, allá en la Parcela 
Agropecuaria Doña Eduarda sec-
tor Chigüichigüí, Parroquia Cala-
bozo, suena bonito, verdad, sector 
Chigüichigüí, allá en el estado Guá-
rico, allá está nuestro compañero 
hermano, José Vásquez. José, pro-
ducir es vencer, adelante.

“estamos en el ciclo 

lluvioso y a las 

puertas del ciclo 

norte-verano, 

quiere decir que 

estamos ya 

recogiendo las 

cosechas del arroz, 

del maíz, del sorgo, 

de la soya, 

de las caraotas”.

Gobernador del estado 
Guárico, José Vásquez  Gracias 
Presidente por el pase, así es, pro-
ducir es vencer y aquí estamos ven-
ciendo Presidente, estamos desde 
los arrozales de Calabozo como 
usted acaba de decir, en el sector 
Chigüichigüí, acá en el área Boque-
rones, Presidente, hoy estamos ini-
ciando lo que es el ciclo de cosecha 
correspondiente al período invier-
no 2019, estoy en compañía de un 
grupo de productores, pequeños 
productores, medianos producto-
res que en conjunto, cumpliendo 
sus instrucciones hemos asumido 
el compromiso de avanzar, de ele-
var el máximo potencial de lo que 
es el sistema productivo, especial-
mente del arroz; hoy estamos no-
sotros iniciando esta cosecha, Pre-
sidente, de 16.712 hectáreas, con 
una participación directa de 257 
productores y productoras, vamos 
a cosechar, atención Venezuela, 
atención Guárico, con rendimien-
tos importantes 63 millones 505 
kilos de arroz Paddy, ese arroz irá a 
las plantas agroindustriales, plantas 
del Estado y también plantas priva-
das, en se sentido, Presidente, va-
mos a tener una producción de 33 
millones de arroz blancos que irán 
a las mesas de los venezolanos, al 
sistema de alimentación a través de 
las cajas CLAP y todo el sistema y 
los programas de alimentación.
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Es muy importante decirle, 
Presidente, que nosotros corres-
pondiente al período de siembra 
del ciclo invierno al 2018, con es-
tas hectáreas cosechadas, hemos 
superado el 40% de la producción 
correspondiente al año 2018, es 
decir, estamos elevando los niveles 
productivos; agradecerle a los pro-
ductores, a las productoras, a los 
consejos comunales productivos, a 
los alcaldes, aquí está nuestro alcal-
de del municipio Francisco de Mi-
randa, compañero Graterol; a todo 
el equipo del Ministerio de Agri-
cultura y Tierra, un solo gobierno 
una unidad de gobierno, y ese arroz 
que podemos ver, Presidente, aquí 
están las cosechadoras, aquí están 
los transportes este arroz va a ir a 
la agroindustria que está aquí, en el 
Municipio Miranda, así que esta-
mos venciendo Presidente, produ-
cir es vencer. Adelante Presidente, 
regreso el pase.

Presidente Nicolás Maduro 
Bueno desde aquí lo que nos toca 
es darles un aplauso a ustedes allá 
en Guárico. En el sector Chigüichi-
güí, allá con la gente de Chigüichi-
güí y con Kelly Espinoza, productor 
agrícola de Doña Eduarda, estamos 

produciendo con los productores 
privados, cooperativistas, comunas, 
con todos, todos, todos, producir 
entre todos para el bien de todos es 
la consigna, producir entre todos, 
apoyarnos entre todos, pequeños, 
medianos, grandes, grandísimos, 
conuqueros; yo hace tiempo orienté 
y quiero retomarlo Castro Soteldo, 
correcto, no darlo como concep-
to, está aquí en el Plan de la Patria, 
nosotros tenemos que retomar el 
concepto del conuco, en todas sus 
escalas y tamaños, desde el conuco 
familiar, el conuco comunal hasta 
el conuco como sistema de produc-
ción integrado, integral que cuida 
la tierra y que produce de manera 
diversificada, ese es el conuco; un 
conuco de una familia qué es, bue-
no el sitio donde tú produces todo y 
lo tienes todo y vas al conuco a re-
coger de todo, un aguacate, una na-
ranja, una guayaba, todo, todo, todo 
y tienes la gallina, etc., etc., es un 
concepto que viene de los pueblos 
indígenas, el conuco, y la otra vez o 
clasificamos en cuatro etapas y cui-
da la tierra, sobre todo el concepto 
del conuco es cuidar la tierra, cuida 
al ser humano y cuida la tierra que 
es nuestro concepto, el concepto de 
la pacha mama.

Así que quiero retomar ese con-
cepto rápido para nosotros comen-
zar su aplicación en todos los ru-
bros, en todos los estados, en todos 
los municipios y a todo nivel y que 
todo el mundo se vaya apropiando 
del concepto integral diversificado 
de cuidar la tierra, cuidar al pro-
ductor del conuco como forma ve-
nezolana de respuesta a la produc-
ción agrícola. Me gustaría escuchar 
a la compañera Kelly Espinoza, 
productor agrícola de Doña Eduar-
da, adelante.

Gobernador del estado 
Guárico, José Vásquez  Sí Presi-
dente, aquí en nombre de los pro-
ductores y productoras está una de 
ellas, Kelly Espinoza, que además 
ha venido haciendo un trabajo de 
coordinación y articulación en 
todo el sistema productivo. Kelly.

Productora Kelly Espinoza 
Gracias, buenas tardes señor Presi-
dente, aquí de la Agropecuaria Doña 
Eduarda estamos las productoras y 
productores trabajando, haciendo 
el trabajo para llevar realmente al 
pueblo el consumo porque eso es 
lo que queremos, seguir luchando, 
seguir trabajando para el bienestar 

de nuestro futuro, para el bienestar 
del pueblo, seguir con todo esto y 
por eso estamos agradecidos, pri-
meramente con Dios, con usted, 
con la gobernación porque gracias 
a ustedes, sin el apoyo de ustedes 
nada de esto hubiese sido posible. 
De verdad que muchas gracias a la 
unión cívico-militar y a todos por 
habernos apoyado siempre y ahora, 
en el ciclo norte-verano ha estamos 
listos para seguir avanzando, seguir 
triunfando, seguir venciendo con el 
apoyo de todos ustedes señor Presi-
dente, gracias.

Gobernador del estado 
Guárico, José Vásquez Bien, Pre-
sidente, mire, algo importante, así 
como lo dice nuestra productora, 
acá un grupo de productores que 
también hemos querido aprovechar 
la oportunidad para anunciarle 
Presidente, en las instrucciones que 
usted nos ha dado específicamente 
con el Plan de Siembra de Semillas 
y yo quiero decirle que nosotros, en 
este ciclo de invierno, sembramos 
932 hectáreas de semillas de arroz 
para tener como  base sustentable 
al próximo ciclo de siembra norte-
verano, estas 932 hectáreas nos va 
a dar un rendimiento de 3 millo-
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nes 724 mil kilos que va a permi-
tir sembrar 28 mil 500 hectáreas 
de arroz, es decir, en la soberanía 
nacional consolidándola a través 
de la producción de semillas, es la 
instrucción que  hemos recibido, lo 
hemos asumido para vencer todos 
los obstáculos. Y un comentario 
final, Presidente, en estos días un 
productor me decía que todos los 
esfuerzos que usted está haciendo 
en conjunto con el Ministerio, los 
gobernadores, los alcaldes, el poder 
popular organizados, me decía algo 
para la reflexión, porque cuando 
escuchaba esas cifras él me mani-
festaba “mire gobernador dígale al 
Presidente que una de las acciones 
del bloqueo y de las agresiones, gra-
cias a ello estamos nosotros produ-
ciendo nuestra sustentabilidad, es-
tamos produciendo y consolidando 
nuestra soberanía y aquí está una 
muestra de ella” y así lo vamos ha-
cer, como hace nos días lo dijimos 
en la semilla de maíz, ya también 
estamos con la semilla de la soya 
que estamos también producien-
do en el estado. Así que Presidente, 
cuente con los guariqueños, cuente 
con el pueblo organizado produc-
tor, nada nos va a detener, producir 
es vencer, a pesar de las agresiones, 
de los bloqueos vamos a vencer, 
adelante Presidente.

Presidente Nicolás Maduro Y 
estamos venciendo, gracias Guá-
rico, desde aquí nuestro abrazo y 
nuestro amor por el llano venezo-
lano, muchas gracias, produciendo, 
estamos por 40% por encima del 
año pasado, pero eso tiene que se-
guir creciendo, Venezuela tiene que 
llegar a los 3 millones, 4  millones 
de hectáreas produciendo la papa, 
la comida de todos, todos, produ-
ciéndolo todo; ustedes saben que 
con la persecución financiera y el 
bloqueo económico y comercial 
nosotros traíamos seis millones de 
cajas CLAP al pelo, completicas, 
nos las traíamos del exterior, pero 
la persecución financiera de la de-
recha guaidocista cortó de tajo y 
no estamos trayendo ni una desde 
hace dos meses, ni una ¿Ustedes sa-
bían eso? Yo lo he dicho varias ve-
ces, ni una caja CLAP del exterior, 
esas son miles de toneladas de ali-
mentos, de alimentos, porque sólo 
en Venezuela existe un programa 
como el CLAP, como los CLAP, que 

es llevarle el mercado, yo le compro 
el mercado y se lo llevo a usted a 
su hogar, subsidiado totalmente, 
90% de subsidio, 95% de subsidio, 
98% de subsidio en algunos casos. 
Ahora ¿de dónde están saliendo las 
cajas CLAP? de la tierra venezola-
na, la estamos produciendo en Ve-
nezuela completica, que no le falte 
al pueblo su CLAP producido en 
Venezuela.

Estoy de acuerdo con el comen-
tario que hace este hombre produc-
tor, estoy de acuerdo totalmente, 
nos han agredido y de nosotros ha 
brotado la fuerza de los libertado-
res, no saben con quién se metie-
ron, la fuerza y la dignidad de los 
libertadores y las libertadoras y la 
clave es la unión, la unión de los ve-
nezolanos y las venezolanas; en el 
mundo  nos admiran, yo acabo de 
llegar de una cumbre con 120 paí-
ses del mundo, me regalaron este 
anillo, mira, el anillo de súper-bi-
gote, me lo regaló un Jefe de Estado 
amigo de Venezuela y me dijo tome 
esto, es el regalo de mi familia para 
que lo proteja a usted, úselo, yo dije 
que en el primer programa que ten-
ga lo voy a usar y me lo estoy po-
niendo para que le llegue la foto, sí 
lo estoy usando querido amigo, de 
un lugar del mundo muy impor-
tante, el anillo de súper bigote, con 
este anillo vamos hacer lo que nos 
falta, todos sabemos lo que nos fal-
ta, vamos por más, vamos por más.

No digo  ni una palabra que no 
deba decir, vamos por más con sú-
per bigote y el anillo espacial. Bue-
no, en el mundo se admira al pueblo 
de Venezuela; yo iba caminando, 
me fui caminando con Cilia por 
un largo bulevar en Bakú, la capital 
de Azerbaiyán, largo, larguísimo, 
bellísimo, iba con Jorge Rodríguez 
y con el ministro Jorge Márquez, 
ellos son testigos, impresionante, 
caminar por ese lugar allá en el Mar 
Caspio y una familia de repente vol-
tea y me ve, ¡Maduro! Y un grupo 
de jóvenes va pasando ¡Maduro! En  
un país tan lejano, con admiración, 
con amor, una foto, cariño, sigan 
adelante, y eso nos pasa en todos 
los lugares del mundo que vamos, 
la admiración de los pueblos por 
la resistencia heroica de los hijos 
de los libertadores de América, el 
pueblo de Venezuela, esa es la ve-

dad, la resistencia heroica que de-
bemos nosotros mantener, conti-
nuar con mucha fuerza. Y ahí está, 
la resistencia se tiene que expresar 
y toda nuestra ideología, nuestro 
conocimiento y nuestro amor por 
Venezuela en  hechos concretos, en 
producir más maíz y mejor maíz, y 
producir la semilla ecológica, sani-
ta para el cuerpo, ah, garantizar la 
soberanía en arroz, en soya, en sor-
go y en todo, garantizarlo, tenemos 
que garantizarlo, vamos rumbo a la 
soberanía 100% de todas las semi-
llas que necesita el país.

“vamos rumbo a 

la soberanía 100% 

de todas las 

semillas que 

necesita el país”.

Ahora viene el ciclo norte-vera-
no y vamos a sembrar casi 80 mil 
hectáreas, 85 mil hectáreas de ca-
raotas, ah, tiene que llegar el día 
en que estemos sembrando 300 mil 
hectáreas de caraotas y estemos ex-
portando caraotas; tiene que llegar 
el día y el momento, no sólo que 
nos comamos la caraota producida 
en tierras venezolanas, que lo va-
mos hacer y que le llegue en la caja 
CLAP sus dos paquetes de carao-
tas, sus tres paquetes de caraotas 
producidas en tierras venezolanas 
sino que nosotros podamos expor-
tar, ese es nuestro rumbo, ese es el 
plan país, el Plan de la Patria 2025 
aquí está, hecho ley de la Repúbli-
ca, es ley de la República, de obli-
gatorio para todos los ciudadanos, 
ciudadanas e instituciones, ley de la 
República como manda la Consti-
tución venezolana de 1999.

Ahora vamos entonces a otro 
pase importante, vámonos a la 
costa del oriente del país, estamos 
hablando de la producción de la 
proteína animal, vamos a mostrar 
la capacidad de procesamiento de 
los combos de sardinas en la Planta 
Shouba para el Plan Proteico 2019 
y el aprovechamiento del subpro-
ducto para la acuicultura, allá esta 

nuestro ministro del poder popular 
para la Pesca y Acuicultura, Dante 
Rivas; está nuestro querido com-
pañero y gobernador Edwin Rojas, 
está el compañero José Luis Villa-
rroel, alcalde del Municipio Aris-
mendi, está el general de división 
Julio Barrios, comandante de la 
ZODI-Sucre, unión cívico-militar 
y el vocero de los pescadores, nues-
tro camarada Luis León, vámonos 
directo a ver cómo nosotros tene-
mos la maquinaria de producción 
de la proteína animal para nuestro 
pueblo, adelante compañero Dante 
Rivas.

Ministro del Poder Popular 
para la Pesca y la Acuicultura, 
Dante Rivas Presidente, desde la 
tierra del Gran Mariscal de Aya-
cucho le enviamos un saludo re-
volucionario, nos encontramos en 
esta jornada productiva inspeccio-
nando la planta de procesamiento 
ubicada en el sector Puerto Santo, 
Municipio Arismendi, una planta 
que ha sido fortalecida a través del 
Plan Nacional de Pesca Acuicultura 
y de la política que usted impulsa 
para hacerle llegar a nuestro pue-
blo proteína de muy alta calidad. 
Todo comienza aquí, en la orilla 
de la playa, directamente de nues-
tros pescadores la planta recibe la 
sardina, es importante, Presidente, 
mientras llegamos a la zona de pro-
cesamiento decirle que,  nosotros 
como Ministerio y usted como go-
bierno bolivariano, hemos distri-
buido más de 13 mil toneladas de 
especie marítima y de río a todo 
nuestro pueblo a nivel nacional a 
través de los programas sociales y 
en lo que va del último trimestre 
hemos distribuido, a través del Plan 
Proteico Nacional, más de un mi-
llón y medio de combos de sardina; 
aquí estamos en la planta, después 
de la orilla de la playa se pasa al 
escamado, al cortado y aquí llega-
mos al producto final; combos de 
tronquitos de sardinas, qué mara-
villa, y aquí además Presidente no 
se pierde absolutamente nada; con 
la cabeza, con la cola y con las vís-
ceras hacemos harinas de pescado 
que va al Plan Nacional de Pesca y 
Acuicultura, de la Acuicultura para 
nuestras cachamas, para nuestros 
coporos, no se pierde nada, aquí 
aprovechamos todo.
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A mi lado se encuentra el ciuda-
dano Edwin Rojas, gobernador del 
estado Sucre, un verdadero líder 
que ha mantenido aquí el trabajo 
conjuntamente con nuestros pesca-
dores y con nuestros productores.

Gobernador del estado Sucre, 
Edwin Rojas Gracias hermano mi-
nistro, además pescador margari-
teño, presidente Nicolás Maduro, 
esta es una experiencia de lo que 
juntos se puede hacer, sector públi-
co, nuestro gobierno, el sector pri-
vado nacionalista, de lo afirmativo 
del venezolano y nuestros pescado-
res, Sucre aporta más del 70% de la 
captura de la producción pesquera 
nacional, desde acá, así como lo 
hemos dicho, como en el Guárico 
y Portuguesa hay maíz y hay arroz, 
Sucre aporta la proteína, el pescado 
para Venezuela en un esfuerzo con-
junto usted lo ve aquí en las pruebas 
que el ministro Dante ha aportado 
y queremos agradecer en nombre 
del pueblo pesquero de Sucre su 
amor por nuestro estado y este es 
el camino, producir es vencer. Con 
nosotros uno de los pescadores vo-
cero de los sardineros de Sucre.

Vocero de los pescadores de 
Sucre Presidente Nicolás Madu-
ro, en nombre de la Asociación de 
Pescadores Sardineros de El Morro 
hoy muy contentos, al lado del go-
bernador Edwin Rojas, del ministro 
Dante Rivas y de las Fuerzas Arma-

das y del alcalde José Luis Gómez, 
estamos verdaderamente contentos 
por esto que estamos haciendo hoy, 
lo que podríamos llamar un matri-
monio entre tres, empresa privada, 
productores y gobierno para llevar 
proteína a nuestro pueblo, a nuestro 
pueblo desposeído a bajos precios. 
Gracias Presidente y aquí estamos 
poniendo nuestro granito de arena 
para combatir la guerra económica 
que hoy se nos está dando, estamos 
batallando para vencerlo y vamos a 
vencer.

“Sucre aporta 

más del 70% 

de la captura 

de la producción 

pesquera nacional”.

Gobernador del estado Sucre, 
Edwin Rojas Así es, producir es 
vencer, junto a nuestros generales, 
militares, comandante de la ZODI, 
la Fuerza Armada, nuestros alcal-
des, nuestro hermano, ministro 
pescador, Dante Rivas devolvemos 
el pase camarada Presidente, pro-
ducir es vencer, nosotros vencere-
mos. Leales siempre.

Asistentes Traidores nunca.

Presidente Nicolás Maduro 
Qué bueno es tener un liderazgo 
integrado, el liderazgo del pueblo 
trabajador, de los campesinos, los 
pescadores, del poder popular, el li-
derazgo de los alcaldes, las alcalde-
sas, de los gobernadores como Ed-
win, de los ministros como Dante y 
de los militares como el comandan-
te de la ZODI, el liderazgo cívico-
militar unido del poder popular, 
del poder político constitucional 
legítimo y del poder militar, del po-
der de las armas, eso es la revolu-
ción bolivariana, para quien no lo 
entienda, es un hecho inédito la re-
volución bolivariana, por eso segui-
mos donde estamos, por eso esta-
mos donde estamos, porque somos 
un hecho inédito, único, somos un 
proceso constituyente permanente. 
Yo escucho y veo al pueblo chileno 
en la calle, impresionante la rebe-
lión popular de Chile, impresio-
nante, millones de personas en las 
calles todos los días, una represión 
feroz y no han podido detener al 
pueblo y ha surgido una consigna 
que a nosotros, los bolivarianos, los 
venezolanos que hemos vivido ese 
proceso,  nos emociona mucho, no 
podemos dejar de emocionarnos, 
el pueblo humilde, la juventud, las 
mujeres, los educadores, los traba-
jadores han sacado una consigna, 
constituyente, nueva Constitución 
para Chile, constituyente, ya en 

Chile ha arrancado un proceso po-
pular constituyente, quiéranlo o no 
los sectores de la oligarquía.

Es un proceso natural de sur-
gimiento del poder que va a cons-
tituir el futuro, ya nosotros lo vi-
vimos, nosotros lo vivimos entre 
el año 89 con el Caracazo, el 92 y 
luego en el 99 con la Asamblea 
Nacional Constituyente democrá-
tica que hizo junto al pueblo esta 
Constitución ejemplar y que fue 
aprobada con el voto del pueblo en 
un referéndum, no podemos de-
jar de emocionarnos que en el año 
2019 los pueblos en las calles digan 
constituyente, es muy emocionante 
porque sabemos que es el camino 
de América Latina, la democracia, 
la libertad, la democracia partici-
pativa protagónica, los derechos de 
los pueblos.

En eso estamos nosotros, cons-
truyendo la democracia y los de-
rechos de los pueblos permanen-
temente, y haciendo realidad, letra 
viva, esta Constitución que es el 
pacto de paz entre todos los vene-
zolanos y venezolanas, que es la 
carta de todos, el popul voux del 
siglo xxi venezolano, esta carta 
hermosa, defendida por la Asam-
blea Nacional Constituyente del 
año 2017, 18, 19 , 20 y quién sabe, 
ah, son temas importantes me pa-
rece también importante, y quie-
ro también saludar, señor Jorge 
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Rodríguez, que se haya empeza-
do a implementar los acuerdos de 
la Mesa de Diálogo Nacional, se 
han empezado a implementar los 
acuerdos, uno de los acuerdos es 
nombrar un nuevo Consejo Elec-
toral Nacional, que dé las más am-
plias garantías, como siempre, para 
las elecciones parlamentarias del 
año 2020, me parece buen gesto 
y así lo estamos estudiando, que 
haya un diálogo en la Asamblea 
Nacional adeca-burguesa entre el 
sector guaidocista, los diputados 
chavistas y la oposición democrá-
tica firmante del acuerdo y que la 
Asamblea Nacional haya asumido 
el dictamen del acuerdo de la Mesa 
de Diálogo Nacional para nom-
brar un nuevo CNE, está el debate 
abierto, me parece bien, he recibi-
do mensajes de todos los sectores 
de oposición y tengo que decirlo 
con alegría, he recibido mensajes 
de todos los sectores de oposición 
de su disposición para participar e 
inscribir candidaturas en las elec-
ciones del parlamento nacional del 
próximo año, las elecciones de la 
Asamblea Nacional 2020, saludo la 
disposición de todos los sectores de 
la oposición.

“se han empezado 

a implementar los 

acuerdos, uno de 

los acuerdos es 

nombrar un nuevo 

Consejo Electoral 

Nacional, que dé las 

más amplias 

garantías, como 

siempre, para las 

elecciones 

parlamentarias del 

año 2020”.

Y en ese sentido, bueno, se está 
evaluando, se está negociando con 
los sectores de la oposición, de la 
Asamblea Nacional, cómo va a ser 
la conformación de la comisión 
que va a estudiar este tema, la frac-
ción parlamentaria del Bloque del 
Cambio, chavista, tiene un docu-
mento que ha elaborado y va a pre-
sentar ante esa Asamblea Nacional 
el próximo martes, un documento 
bien sustentado con las propues-
tas que nosotros hacemos en esta 
negociación que hay con este sec-
tor; intensas, hay  conversaciones 
en privado, hay conversaciones en 
público, hay conversaciones; quiere 
decir que la firma, Jorge Rodríguez, 
del acuerdo de la Mesa de Diálogo 
Nacional abrió las compuertas de 
Venezuela al diálogo político, al 
entendimiento, a la paz y yo saludo 
esto y soy el primero que hago votos 
para que las elecciones de la Asam-
blea Nacional el próximo año 2020, 
participen todos los sectores, todos 
los partidos y sean las elecciones 
de la reunificación nacional, ese es 
mi llamado a Venezuela y pido el 
apoyo del mundo. Está bien así, no 
puedo decir más porque tengo que 
cuidarme, no puedo revelar otras 
cosas, otros secretos sobre estos te-
mas porque hay que llevarlos poco 
a poco, con cuidado, verdad.

Tenemos aquí al Presidente del 
Banco de Venezuela, compañero 
José Javier Morales, mis saludos, el 
Banco de Venezuela, tiene que ser 
el gran  banco del petro, yo quiero 
que se convierta en el gran eje del 
petro, cuentas de ahorro, cuentas 
corrientes en petro, créditos en pe-
tro, pagos en petro, todo en petro 
petrolizar el Banco de Venezue-
la que es el banco más grande del 
país, vamos a petrolizarlo todo, 
billetera en petro; aquí está el jefe 
nacional del petro, el Superinten-
dente Nacional del Cripto-activo 
y Actividades Conexas, Joselit Ra-
mírez, compañero; fíjense ustedes, 
eso es muy importante, el petro, 
atención Venezuela, hay que expli-
carlo Tareck, en estos días voy a ir 
a una de las tiendas que venden en 
petro, porque yo tengo ahorrado 
en petro y como soy ahorrista en 
petro, el decreto que emití, quiere 
decir que me convierte mis ahorros 
de petro-bolívares a petro conver-
tible, todos ustedes, son 3 millones 

de ahorristas, tres millones de aho-
rristas, ahora tienen ustedes que 
saber con el wallet cómo  hacer el 
movimiento, ir a la tienda y usted 
puede comprar lo que quiera; un 
par de zapatos cuesta, no sé cuánto 
costará allí en esa tienda, lo paga en 
petro compadre y le sale barato y le 
dan vuelto.

Una buena camisa, un buen pan-
talón, o lo que quiera, o si lo quiere 
ahorrar, como me dijo una amiga, 
una compañera, me dijo Presiden-
te fabuloso, yo he ahorrado, todo 
lo que me entra por ahí lo ahorro 
en petro, me dijo; tengo 10 petros 
Presidente, ahhh, tiene 600 dólares 
le dije, y no los voy a gastar, los voy 
ahorrar, voy a seguir ahorrando allí 
y los petros los voy a dejar ahí para 
un día que me hagan falta; esa es 
otra fórmula, usted puede agarrar, 
¡Ah!, puede agarrar Enma Ramona 
tu petro, convertidos en petros con-
vertibles y lo ahorras, lo tienes ahí; 
ah, sí en diciembre quieres hacer 
un regalito bonito a un nieto,  a una 
nieta, usted se va con sus petros a 
las 900 tiendas que aceptan el petro 
en el país y paga, pácata, ¡Ahhh!, 
Venezuela entonces vamos avan-
zando; tenemos que avanzar en el 
fortalecimiento y mantenimiento 
de nuestra moneda, el Bolívar, y en 
la expansión de nuestra nueva crip-
tomoneda el petro, y con los dos 
vamos a navegar el siglo xxi, to-
dos estos años de la resistencia a la 
ofensiva económica con el bolívar y 
con el petro, vamos con los dos na-
vegando este tiempo histórico que 
nos toca vivir, son muchos temas 
siempre que tenemos.

Quiero saludar también al com-
pañero Luis Fernando Soteldo, 
Presidente del Instituto Nacional 
de Tierras, este joven líder del cam-
po venezolano, este muchacho, mis 
saludos. ¿Ustedes son primos, los 
Soteldo, sí? ¿Es sobrino tuyo? Ah, 
no sabía, mira, está bien, pida la 
bendición.

Bueno, vámonos directo a Co-
jedes, allá está otra lideresa de pri-
mer nivel, de primer orden, allá 
está Margaud Godoy, esta joven lí-
der del pueblo cojedeño y del llano 
venezolano, porque vamos a pro-
ceder, junto a todo un equipo que 
la acompaña a ella, Margarita Silva, 

lideresa de las RAAS, Karelys Re-
yes, enlace del CLAP, Luis Yoyote, 
alcalde de Tinaquillo; Edith Gon-
zález, Secretaria de Alimentación; 
Heidi Torres,  Jefe de la Comuni-
dad Araguaney y José Velásquez, 
patrullero de la UBCh, acompañan 
a Margaud porque vamos a inau-
gurar, oído, fíjense ustedes, en Co-
jedes y en Yaracuy fueron los dos 
estados donde nacieron los CLAP, 
van naciendo experiencias que yo 
las tomo y las nacionalizó, mira lo 
que van hacer hoy aquí, vamos a in-
augurar el primer abasto CLAP lla-
mado La Cojedeña, dentro del plan 
de ofensiva económica con la reac-
tivación del Supermercado La Flo-
resta, allá en Tinaquillo, tremendo 
Abasto CLAP para el pueblo, ade-
lante Margaud.

Gobernadora del estado 
Cojedes, Margaud Godoy Sa-
ludamos a toda Venezuela desde 
aquí, desde el Municipio Boliva-
riano de Tinaquillo, del estado 
invicto y productivo de Cojedes, 
saludamos a nuestro presidente 
Nicolás Maduro y a todo el gabi-
nete económico que semana tras 
semana demuestra, a través de las 
pantallas de la televisión, los logros 
de un gobierno que no se rinde y 
que combate y que logra victorias 
diarias. En esta ocasión estamos 
inaugurando el primer Merclap La 
Cojedeña de nuestro estado.

Una iniciativa interpretando ya 
los logros que hemos alcanzado y 
planteando nuevos desafíos; el 15 
de octubre, Presidente, usted nos 
entregó este espacio en encomien-
da de gestión y 15 días después aquí 
le estamos cumpliendo a usted y 
al pueblo, poniendo el servicio de 
nuestro pueblo esta protección en 
materia de abastecimiento.

Pero queremos que sea una de 
las lideresas, aquí nos encontramos 
todos, el alcalde bolivariano Luis 
Yoyote, las autoridades del Minis-
terio de Alimentación a las cuales 
les agradecemos la receptividad y 
el apoyo para  hacer realidad todas 
estas victorias; la secretaria de ali-
mentación y todo el equipo político, 
de la RAAS, en este caso quiero que 
sea una de las lideresas que también 
nos permita conocer el testimonio, 
Margarita Silva, una guerrera del 
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municipio Tinaquillo, del eje nú-
mero 3, adelante Margarita.

Vocera Margarita Silva Bueno 
Presidente, aquí estamos dándote 
las gracias, Tinaquillo, estado Co-
jedes, junto con nuestra goberna-
dora Margaud Godoy, el alcalde 
Luis Yoyote, de verdad porque con 
toda esta guerra económica que 
tenemos usted está trabajando, lu-
chando hacia el pueblo, nosotros 
estamos contigo Presidente, tú con  
nosotros y nosotros contigo toda la 
vida, te amamos, Cojedes, ha sido 
invicto para siempre porque mien-
tras haya revolución hay esperanza, 
que Dios te bendiga, no te olvides 
de nosotros que nosotros no nos 
vamos a olvidar de ti, que sepas que 
te amamos y, bueno, victoria siem-
pre, revolución para siempre.

Gobernadora del estado 
Cojedes, Margaud Godoy Así 
es, un pueblo que sabe identifi-
car el amigo, es la revolución y es 
el presidente el amigo. Queríamos 
Presidente, antes de terminar este 
contacto con la patria recordarle 

cinco elementos que usted nos ha 
explicado, deben ser visibilizados 
y trabajados con mucho esfuerzo 
para lograr la estabilidad en mate-
ria de abastecimiento. Los CLAP 
Presidente, en el estado bolivariano 
de Cojedes hemos logrado el 100% 
CLAP y están atendiéndose todas 
las familias cada 21 días.

Las ferias del campo soberano 
con varias modalidades, el casa por 
casa que ya nos permite atender a 
41.249 familias; las ferias populares 
del campo soberano, entre las es-
trategias rurales y urbanas estamos 
superando las 70 mil familias; las 
bodegas Mercal, la Bodega La Co-
jedeña y los Merclap, bueno, Coje-
des, se incorpora activamente con 
este cierre victorioso del año 2019 y 
estas estrategias; antes de terminar 
el año 20 bodegas CLAP y cuatro 
Merclap y a esto le vamos a sumar 
los mercados municipales y la red 
de abastos. Con este abasto vamos 
a lograr 80 mil kilos distribuidos a 
precio justo con un margen de aho-
rro entre el 5 y el 67% Presidente, 
aquí seguimos junto al pueblo, con 

Chávez, en el alma y leales a usted 
que nos ha conducido a victorias 
seguras, sigamos juntos porque 
juntos todo es posible.

Presidente Nicolás Maduro Así 
es, muy bien; bueno, esta es una ex-
periencia, le estaba diciendo al vi-
cepresidente de Economía, Tareck 
El Aissami y al ministro de Agri-
cultura, le digo al ministro Leal 
Tellería, de Alimentación, todas 
estas experiencias hay que apoyar-
las porque se basan en producción 
nacional, son experiencias necesa-
rias, como decía Margaud Godoy, 
todas las cinco líneas para garan-
tizar llegar con abastecimiento al 
pueblo; la línea principal los CLAP, 
es lo fundamental; los mercados 
del campo soberano, otra línea, la 
feria del campo soberano; los mer-
cados municipales funcionando, 
las tiendas CLAP, ahora los abastos 
CLAP, las casas de alimentación, el 
Programa de Alimentación Esco-
lar, todo va confluyendo en un solo 
objetivo, satisfacer al ser humano, a 
la familia, al niño, a la  niña; estos 
programas son únicos en el mundo, 

no existen en otro lugar del mundo, 
como lo reconoce la FAO y noso-
tros tenemos que todos los progra-
mas fortalecerlos, hay que meter-
le el ojo a esta idea de los abastos 
CLAP, me parece muy buena. Qué 
pasa, fíjense, con toda la guerra 
económica, el bloqueo, Venezuela 
ha tenido que pasar a una etapa de 
producción nacional, antes el Mer-
cal y Pdval lo manteníamos con im-
portaciones de hasta 8  mil millo-
nes de dólares, traíamos de afuera 
todo, o casi todo, ahora nada de eso 
está ocurriendo y no hay mal que 
por bien no venga, dice la gente del 
pueblo, no  hay mal que por bien 
no venga.

Y bueno, ahí tenemos que la 
producción nacional va susten-
tando el abastecimiento nacional, 
la producción  nacional y hay que 
apostarle todo a la producción na-
cional, todo para que los sistemas 
de los funcionamiento de los pro-
cesos distributivos, comercializa-
dores funcionen al pelo. Aquí voy 
aprobar unos recursos para termi-
nar de garantizar los perniles, me 
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están solicitando la aprobación de 
divisas destinadas al pago de 13 mil 
500 toneladas de pernil en el marco 
del plan proteína; están solicitando 
11 millones 881 mil 296 euros o su 
equivalente en petro, voy aprobarlo 
de manera inmediata para garanti-
zarle a nuestro pueblo en diciem-
bre balanceadamente sus perniles 
y todo lo que necesite nuestro pue-
blo, aprobado pues.

“[ ] me están 

solicitando la 

aprobación de 

divisas destinadas al 

pago de 13 mil 500 

toneladas de pernil 

en el marco del 

plan proteína; [ ] 

voy aprobarlo de 

manera inmediata 

para garantizarle a 

nuestro pueblo en 

diciembre 

balanceadamente 

sus perniles”.
Avanzar en petro o en euro, siga-

mos avanzando en todos los proce-
sos productivos; fíjense ustedes, vá-
monos rápidamente a Portuguesa, 
en el llano venezolano, ahí  mismo, 
al lado de Cojedes, vámonos hasta 
Guanarito ¿Usted conoce Guanari-
to Castro Soteldo? Guanarito, allá 
está Rafael Calles otro joven líder, 
destacadísimo, cantidad de líderes 
destacados, sirva el siguiente co-
mentario, la revolución bolivariana 
con votos, en la última elección de 
hace dos años, de gobernadores, 
de 23 gobernaciones ganamos 19; 

de 365 alcaldías ganamos 308, una 
guará; en la elección de goberna-
dores sacamos el 54% de los votos 
nacionales sumados y la oposi-
ción sacó como 40, ahí fue que se 
asustaron y dijeron  no vamos a la 
elección presidencial porque Ma-
duro nos va a dar una pela. 35 %del 
Registro sacamos en la elección de 
gobernadores.

Este dato es importante por el 
comentario que voy a hacer sobre 
Colombia. En la elección de alcal-
des, ahí sacamos más, como 62 por 
ciento de votos. En Colombia el 
domingo hubo elecciones. ¿Uste-
des saben cuántas gobernaciones 
ganó el partido del subpresidente 
Iván Duque y del presidente Álvaro 
Uribe Vélez? Ninguna.

¿Cuántas alcaldías ganaron? 
Unas pocas. Podemos decir que el 
80 por ciento de los votantes el do-
mingo en Colombia rechazaron al 
gobierno del presidente Iván Duque.

¿Quién tiene más legitimidad 
democrática? ¿Quién tiene más li-
derazgo? ¿Quién tiene más poder 
democrático sobre su país, en su 
país y con su país? Comparaciones 
sencillas.

¿Qué hubiera dicho la oligar-
quía bogotana del presidente Iván 
Duque y del expresidente Álvaro 
Uribe Vélez si en una elección de 
gobernador las fuerzas revolucio-
narias, dirigidas por Nicolás Ma-
duro (hijo de Chávez), pierde el 
100 % de las gobernaciones? ¿Qué 
hubieran dicho? “Maduro renun-
cia... Maduro vete ya... Maduro no 
sé qué cosa...”. Todo lo que dicen.

Pero Maduro está aquí porque 
tiene el apoyo de un pueblo, por-
que tiene legitimidad democrática, 
porque es producto de una Cons-
titución. Y Maduro, seguir aquí 
mientras este pueblo así lo deter-
mine con su poder y su fuerza de 
movilización, el Poder Popular.

Pequeño comentario, pues, se 
las dejo ahí, se las dejo ahí. No po-
día dejarlo pasar, no podía dejarlo 
pasar.

Porque ellos se la dan de cam-
peones de la democracia. Iván 

Duque, presidente de Colombia, 
tiene el 80 % de rechazo, y ahí lo 
demostró con votos. En Colombia 
ha surgido un nuevo liderazgo en 
alcaldes, alcaldesas, gobernadores y 
gobernadoras.

Les deseo la mejor de las suertes 
al nuevo liderazgo que viene sur-
giendo en Colombia, y ojalá más 
temprano que tarde nos reencontre-
mos Venezuela y Colombia bajo un 
nuevo liderazgo de respeto, de coo-
peración, de hermandad en Bolívar.

Ojalá. ¡Inshalá! Bueno, vámo-
nos pa, Guanarito, pues, Guanarito. 
Allá está Rafael Calles reinauguran-
do una planta de lácteos en el sec-
tor Gabanes, parroquia Guanarito, 
Municipio Guanarito, recuperada 
por el esfuerzo de este gran líder 
Rafael Calles. Adelante compañero.

Gobernador del estado 
Portuguesa, Rafael Calles Salu-
dos, Presidente, desde acá desde el 
sector Los Gabanes del Municipio 
Guanarito del estado Portuguesa.

Acá está esta importante planta 
de lácteos que en el día de hoy esta-
mos poniendo en funcionamiento 
con una alianza con productores, 
con una alianza con el pueblo, con 
una alianza con sus trabajadores 
para beneficiar sin ninguna duda a 
todo el pueblo de Portuguesa y de 
Venezuela.

Bueno Presidente, aquí estamos 
en la parte interior de la planta Lác-
teos Portuguesa, donde queremos 
mostrarle parte de la maquinaria 
que se va a poner en funcionamien-
to para empezar a procesar lácteos 
y jugos.

Por acá nos encontramos con la 
máquina envasadora. Ella envasa 
en bolsas plásticas, tiene una capa-
cidad de más de 1.000 litros/hora, 
lo cual indica que esta planta pue-
de procesar hasta 6.000 litros por 
turno, con esta maquinaria que nos 
permite hacerlo de manera eficien-
te y de manera correspondiente a 
las necesidades que nuestro pueblo 
así lo indique.

Aquí tenemos una máquina, una 
pasteurizadora de leche y pasteuri-
zadora de jugo, también con una 

capacidad de 1.000 litros/hora. O 
sea, quiere decir que estamos entre 
6.000 y 8.000. Esta es una homoge-
neizadora, es importante señalar, 
la pasteurizadora qué hace, bueno 
un poco le quita las impurezas a la 
leche, le quita las impurezas a los 
jugos, de manera tal que su proceso 
de preservación sea mayor.

Pero además de eso acá tenemos 
los tanques de recepción, ¿Verdad?, 
donde recibimos la leche, la leche 
es recibida en la parte posterior de 
la planta, en la parte de afuera, pero 
aquí ya entra dentro de la planta, 
es pasteurizada, es homogeneizada 
y posteriormente lleva el proceso 
tanto que puede ser de leche, por-
que si vamos a hacer por ejemplo 
queso llanero, nosotros venimos y 
de manera directa de la leche reci-
bida de la calle la pasamos para lo-
grar convertirla en queso llanero, lo 
que nosotros llamamos queso duro.

Pero si la pasteurizamos pode-
mos hacer queso madurado, pode-
mos hacer yogurt, podemos hacer 
jugos pasteurizados, de manera 
tal que permita tener una serie de 
productos que se van a estar produ-
ciendo acá en nuestro estado.

Aquí podemos observar, Pre-
sidente, el resultado del esfuerzo 
de todos estos hombres y mujeres, 
donde estamos acá mostrando este 
queso llanero denominado Portu-
guesa, Lácteos Portuguesa, para así 
seguir trabajando y seguir produ-
ciendo para nuestro pueblo.

Pero vamos a dejar que la com-
patriota Ana Fernández ,nos co-
mente un poco en nombre de sus 
trabajadores, del esfuerzo que se 
viene haciendo en los últimos días 
acá en nuestro estado Portuguesa.

Trabajadora de la empresa 
Lácteos Portuguesa, Ana 
Fernández Aquí habemos un 
lote de 40 mujeres y hombres 
dispuestos a seguir procesando, 
a seguir avanzando por nuestra 
Venezuela linda, por nuestra 
Venezuela hermosa, para que le 
demos prioridad a la alimentación 
de nuestros habitantes.

Muchas gracias, Presidente, es-
tamos muy agradecidos, orgullosos 



 9 

de seguir aquí en planta y gracias 
por permitir seguir trabajando y 
elaborando, produciendo produc-
tos de calidad. Y le prometemos 
seguir trabajando en pie de lucha.

Gobernador del estado 
Portuguesa, Rafael Calles Como 
usted nos lo ha dicho, producir es 
vencer. Y en Portuguesa estamos 
produciendo. Cuente usted con 
nosotros, Presidente, y Dios me lo 
bendiga siempre.

Presidente Nicolás Maduro 
Amén. Gracias por tus bendicio-
nes, amén. Y que Dios bendiga al 
pueblo de Portuguesa, al pueblo de 
los llanos.

Vámonos al Zulia, ya para ir ce-
rrando esta jornada de trabajo de 
Miércoles de Economía, Miércoles 
Productivo, para que ustedes vean 
cómo otro líder, líder de la juven-
tud, Omar Prieto, zuliano, maracu-
cho, fue alcalde de San Francisco en 
dos oportunidades, electo con un 
récord de votación “Iván Duque, 
toma nota”, récord de votación, un  
chavista bolivariano y revoluciona-
rio electo en el Zulia, y es líder de 
calle y está con la gente en la lucha 
permanente.

Allá se encuentra en la planta 
láctea Rafael Urdaneta, Kilómetro 
52 de la Cañada de Urdaneta, y nos 
va a mostrar cómo se está recu-
perando el parque industrial para 
el alimento del pueblo. Adelante, 
Omar Prieto.

Gobernador del estado Zulia, 
Omar Prieto ¡Chávez vive! Un sa-
ludo, camarada Presidente, desde el 
estado Zulia, quien les habla acá el 
gobernador Omar Prieto, en com-
pañía de nuestros alcaldes de este 
eje productivo.

Estamos en compañía, camara-
da Presidente, de los trabajadores 
y las trabajadoras de Lácteos Los 
Andes,  un fuerte aplauso a Lácteos 
Los Andes, que gracias al proyecto 
que usted ha colocado en manos de 
los gobernadores hoy esta planta 
que tiene 12 años de haberse inau-
gurado con la presencia del gigante 
comandante Hugo Chávez, con el 
camarada Evo Morales, hoy nueva-
mente en manos suyas, camarada 
Presidente, en manos del pueblo se 
levanta esta planta para empezar a 
producir los alimentos para nues-
tro pueblo.

Hoy estamos al 50 % de la pro-
ducción, el objetivo es llegar al 100 
% de la producción.

En esta planta, camarada Presi-
dente, se produce queso mozzare-
lla, se produce la ricota, se produ-
ce queso amarillo y también lo que 
estamos hoy empacando, camara-
da Presidente, que es la leche Zulia 
Mía, una línea de producción, y 
esta leche va dirigida a las escuelas 
del estado Zulia. Estamos hablan-
do, camarada Presidente, de más 
de 500 mil niños que a partir de 
esta misma semana comenzarán, 
gracias a usted y a la Revolución 
Bolivariana, a recibir en cada es-
cuela, a recibir en cada vivienda 
su bolsita con tres empaques de 
esta leche, que equivale a un 1 litro 
200, ¿Ok? De manera que los ni-
ños del Zulia, camarada Presiden-
te, le agradecerán la posibilidad de 
llevar este alimento.

Quiero dejar en el uso de la pala-
bra, camarada, a la ingeniera Jenni-
fer, para que nos dé una explicación 
técnica de lo que ha sido el relanza-
miento de esta planta, Rafael Urda-
neta, recibe el nombre esta planta, 
en honor al brillante, al leal gene-
ral Rafael Urdaneta, y que en esta 
misma semana nosotros nos llena-
mos de emoción, nos llenamos de 
alegría para ponerla al servicio de 
nuestro pueblo. Ingeniero.

Ingeniera de la planta de 
lácteos Rafael Urdaneta, Jennifer 
Feliz tarde, ciudadano Presidente.

Aquí podemos ver, gracias al 
apoyo que usted ha dado en su in-
versión, ampliando acá las líneas 
de producción tenemos cuatro lle-
nadoras con una capacidad de al-
macenamiento de 20.000 litros de 
leche diarios, rumbo a ser planifi-
cados para nuestros niños y niñas 
de todo el estado Zulia.

Gracias. Solo en revolución, sólo 
gracias al presidente Nicolás Ma-
duro nosotros lo trabajadores po-
demos reimpulsar este tipo de pro-
cesos productivos para garantizar 
las alianzas perfectas entre todas las 
instituciones a nivel nacional.

Sustituyendo importación, ciu-
dadano Presidente, este empaque 
de la bolsa de leche escolar es fabri-
cado aquí en el estado Zulia.

¡Zulia potencia, Zulia producti-
va! Gracias a su apoyo, eternamen-
te agradecidos.

Gobernador del estado Zulia, 
Omar Prieto Aquí se produce que-
so, camarada Presidente, como le 
expresé en estos momentos.
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Y uno de los logros más impor-
tantes, quiero aquí aplaudir la ac-
ción de Junior Mujica, alcalde de 
Jesús Enrique Lossada, es cómo he-
mos retomado el Diluvio Palmar, 
y ahí tenemos ya 1.100 cabezas de 
ganado con el aporte productivo 
que usted le dio a los estados, en el 
caso del estado Zulia, y desde allá 
estamos arrimando para esta plan-
ta aproximadamente 2.500 litros 
de leche. El objetivo del Diluvio 
Palmar es sembrar maíz, sembrar 
arroz, sembrar moringa, como se 
está haciendo hasta este momento, 
y nosotros incorporarnos al gran 
evento hermoso del relanzamien-
to de la productividad en el estado 
Zulia.

De manera, camarada Presiden-
te, en nombre de los trabajadores, 
en nombre de la familia y en nom-
bre del pueblo zuliano, que va rum-
bo a la victoria, le agradecemos la 
confianza y nosotros seguiremos 
batallando, el Zulia de pie y el Zulia 
potencia. ¡Chávez vive!, camarada 

Presidente, y ¡La lucha sigue! ¡Lea-
les siempre...!

Presidente Nicolás Maduro 
¡Traidores nunca! Saludos al Zulia. 
Zulia amada, Zulia revolucionaria, 
Zulia leal, como nuestro general, el 
general de la lealtad, general en jefe 
Rafael Urdaneta. 

Qué ejemplo tan grande dejó 
para la historia, sembrado desde 
Maracaibo, desde el Zulia y desde 
la Gran Colombia, un gran colom-
biano, un gran latinoamericano, 
nuestro general libertador, general 
en jefe Rafael Urdaneta.

Muy bello el homenaje que le 
hicieron a Rafael Urdaneta en su 
cumpleaños, el 24, una marcha 
gigantesca, como hace tiempo yo 
no veía en Maracaibo una movi-
lización del pueblo. Gigantesca de 
verdad.

Bueno, así es que debemos pro-
ducir la leche, el queso pa, los ni-

ños. En primer lugar para niños y 
niñas, y después para los demás.

Aquí también me está mos-
trando el ministro Castro Soteldo 
algo que vamos a integrar a partir 
del mes de diciembre en las cajas 
CLAP, el café CLAP. Nació el Café 
CLAP.  

¡Mejor café de calidad premium! 
Llaman así. Para gourmet. Este es el 
mejor café, ese café rinde tres veces 
más que cualquier café, el mejor 
café del mundo.

Se lo estaban robando, bandas 
paramilitares colombianas venían a 
robarse el café venezolano. Llegaban 
con sus armas a amenazar a los pro-
ductores: “¡Plomo o plata!”, les decían.

No, eso se ha ido acabando. Y 
tenemos que elevar la producción 
de café nacional. El mejor café del 
mundo es el venezolano, mejor que 
el de Colombia, mejor que el de 
Brasil. ¡El mejor del mundo!

Y ahora a las cajas CLAP direc-
to, vía satélite. Así debe ser, un país 
que cree en sí mismo, un país que 
se reconoce en su propio esfuerzo, 
en su trabajo y en sus sueños co-
munes. Ese es nuestro país, esa es 
Venezuela. Venezuela vamos ven-
ciendo, vamos avanzando, las di-
ficultades quedarán atrás y el año 
2020 ya se abre luminoso un país 
en paz, democrático, rumbo a las 
elecciones y rumbo a la recupera-
ción económica.

¡Que viva nuestra amada Patria 
Venezuela! ¡Hasta la victoria 
siempre!

¡Venceremos!

Venceremos, siempre 
venceremos. 

Muchas gracias, hasta la 
próxima. Gracias.
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